

Términos de Referencia - Consultoría

I. INFORMACIÓN DE LA POSICIÓN	
Título de la posición	Consultoría en Reporte - Matriz de Seguimiento por Desplazamiento (DTM) de la Zona Norte
Estación de trabajo	OIM Costa Rica
Duración	5 meses
Reporta directamente a	Persona Coordinadora Nacional del Programa Respuestas Integrales sobre Migración en Centroamérica (IRM por sus siglas en inglés). Oficial de soporte del programa IRM.
INFORMACIÓN ESPECÍFICA DE LA VACANTE	
Fecha estimada de inicio	15 de julio, 2021
INFORMACIÓN ESPECÍFICA DE LA VACANTE	
<p>La zona norte de Costa Rica se caracteriza por una alta población de personas nicaragüenses en condición de vulnerabilidad. El último censo en Costa Rica fue realizado en el año 2010, y el próximo censo no está planificado para publicación hasta el año 2023. Hay una necesidad para datos sobre personas migrantes que toman en cuenta la migración irregular y las tendencias para las personas migrantes de desplazarse dentro de Costa Rica, siguiendo las oportunidades laborales.</p> <p>Actualmente, en Costa Rica, las personas migrantes ingresan para trabajar en la zona norte, con frecuencia de manera irregular y temporal, muchos de ellos tienen familiares, amistades y/o son reconocidos por los empleadores que los han contratado en años anteriores, por lo que no realizan los trámites migratorios. Este grupo se encuentra conformado principalmente por personas originarias de Nicaragua que ingresan a trabajar en su mayoría en labores de agricultura, ganadería y construcción.</p> <p>Tomando en cuenta la labor que realizan los gobiernos locales de los cantones La Cruz, Upala y Los Chiles, en beneficio de la población migrante y en atención a los desafíos que enfrenta ante la complejidad de los flujos migratorios, la OIM, como ente especializado en la atención de población migrante y flujos migratorios, va a implementar una iniciativa de la Matriz de Seguimiento por Desplazamiento (DTM, por sus siglas en inglés) para mapear y monitorear el desplazamiento y la movilidad de la población migrante en la zona norte del país, así como sus necesidades, de manera regular y sistemática a nivel local, nacional y global. La herramienta DTM se aplica en 72 países, y dentro de sus modalidades de investigación, tiene una orientación más local dirigida a grupos y localidades específicas, que da seguimiento sistemático de la movilidad y de las necesidades multisectoriales en ubicaciones de interés para asistencia dirigida.</p> <p>Como parte de esta iniciativa DTM, se requiere una persona responsable para la sistematización de la información recopilada, el análisis y para producir el reporte.</p>	

III. RESPONSABILIDADES	
<ul style="list-style-type: none"> • OBJETIVO GENERAL: <p>El objetivo principal de esta contratación es la realización de tres (3) reportes, con base en las entrevistas a personas informantes clave meta que residan en La Cruz, Upala o Los Chiles, realizadas por otras personas encuestadoras. Se debe considerar la sistematización, análisis y redacción de los reportes, aplicando correctamente la herramienta de DTM, así como la logística de trabajo de las personas encuestadoras.</p> <ul style="list-style-type: none"> • OBJETIVOS ESPECÍFICOS: <p>LOGÍSTICA CON PERSONAS ENCUESTADORAS: Coordinar la logística con cuatro personas encuestadoras, quienes aplicarán tres rondas de entrevistas con el instrumento proporcionado por la OIM, en los cantones de La Cruz, Upala y Los Chiles, de acuerdo con la distribución establecida por la OIM.</p> <p>LIMPIEZA Y SISTEMATIZACIÓN DE DATOS: Se debe realizar una sistematización de los datos obtenidos en la aplicación de entrevistas en cada una de las rondas. Deberá presentar un análisis estadístico para hacer las evaluaciones pertinentes sobre la suficiencia y calidad de los datos obtenidos.</p> <p>REDACCIÓN DE REPORTE: Se deben realizar un informe DTM completo para cada ronda de entrevistas implementada, siguiendo los estándares de la metodología. La planificación de los productos se hará en coordinación y con el apoyo del personal de Gestión de la Información de la OIM, y en colaboración con. Puede encontrar ejemplos de productos similares y más información en la página web oficial: dtm.iom.int</p> <p>Adicionalmente, se requiere lo siguiente de la persona consultora elegida:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Estudios relacionados con las ciencias sociales, preferiblemente geografía, sociología, trabajo social, antropología, áreas afines. Estudios generales en migración será considerado una ventaja. • Experiencia laboral con actores institucionales como organizaciones internacionales, organizaciones no gubernamentales o gubernamentales sería considerado una ventaja. • Experiencia trabajando en uno de los cantones de La Cruz o Upala o Los Chiles. • Disponibilidad para moverse dentro del cantón de La Cruz o Upala o Los Chiles para recopilar información, de ser necesario. • Alto compromiso por parte de la persona. 	
IV. SOLICITUD	
MODALIDADES	<p>Se le solicita a la persona interesada en participar en la consultoría, entregar:</p> <ul style="list-style-type: none"> - CV. - Carta de interés. - Permiso de trabajo vigente en el país (si aplica).
PAGO	<p>El pago se realizará contra la recepción, revisión y aprobación satisfactoria del producto por parte de la OIM.</p>
CONSIDERACIONES ESPECIALES	<p>La entrega de todos los productos deberá ser puntual en la fecha acordada. Los derechos de propiedad de los productos</p>

	<p>entregados pertenecen exclusivamente a la OIM. La persona contratada deberá estar dispuesta a realizar los cambios solicitados por la OIM, previa conformidad de ambas partes.</p> <p>Se debe participar en una capacitación impartida por personal de la OIM, sobre las necesidades específicas de privacidad y manejo profesional de la información que se requieren.</p> <p>Producto 1: Fecha de entrega estimada: entre el 30 setiembre 2021.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Base de datos limpia y sistematizada, con la información recopilada en las entrevistas de la ronda 1. • Reporte DTM, Ronda 1. Aprobado por el equipo nacional de Gestión de Información. <p>Producto 2: Fecha de entrega estimada: entre el 12 noviembre 2021.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Base de datos limpia y sistematizada, con la información recopilada en las entrevistas de la ronda 2. • Reporte DTM, Ronda 2. Aprobado por el equipo nacional de Gestión de Información. <p>Producto 3: Fecha de entrega estimada: entre el 17 diciembre 2021.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Base de datos limpia y sistematizada, con la información recopilada en las entrevistas de la ronda 3. • Reporte DTM, Ronda 3. Aprobado por el equipo nacional de Gestión de Información.
<p>COMO APLICAR</p>	<p>Enviar:</p> <ul style="list-style-type: none"> • CV • Carta de interés • Permiso laboral vigente en el país (si aplica) <p>Al correo: COSanJoseVacancies2@iom.int, haciendo referencia a la vacante "<i>Consultoría en Reporte DTM</i>"</p> <p>Fecha límite para aplicar: martes 06 de julio del 2021</p>